



助けられた手押し車

2009.11.04

最近は体にハンディキヤップを負つていても旅がしやすくなつたように思う。障害者用トイレの普及、道路な

ど段差の解消、エレベーターなどである。飛行機での旅も事前に旅行社に申し込んでおけば、空港で車いす

を用意してくれ、搭乗の際も最初に搭乗口まで誘導してくれる。今回、妻の介護者と初めて機内に一番乗りさせてもらつた。人は老いる。

ば誰でもハンディキヤップを負つた状態になつて、弱者は誰もが自分自身の問題である。弱者を大切にす る社会は

困難な状況下にあつてその復活を信じるか否かは別として、聖書に出てくる弱者を救う奇跡物語は現代的に読めば奇跡というよりも希望を失わずに前向き

に生きることの大切さを示唆するものと理解すべきと思う。

さて、前向きに挑戦するとはいっても、ツエなでは外を歩けない妻を遺跡めぐりという最も不向きな旅に連れて行くと決めたことに若干の後悔があった。

いくらアンコール遺跡を見せてやりたいと考えや衝動的だつた。手押し車を持参して初めての旅。幸い使用しにくい時はカンボジア人のアシスタントガイドが妻に寄り添い、遺跡の高い部分を除いてはほとんどツアーのほかの人たちと同じように行動できた。

日本に比べて貧しいカンボジアの福祉事業は遅れている。が、たまたまかもしれないが、カンボジア人のガイドで大助かり。福祉は制度だけの問題ではないと痛感した。ガイドだけでなく、同じバスに乗ったツアーパートナーも出入口の



2009.11.04

# サビエル生誕五百年

## 巡礼の道

藤屋侃士  
(下松市幸ヶ丘)

179

### 誰もが弱者

最近は体にハンディキヤップを負つていても旅がしやすくなつた

ように思う。障害者用トイレの普及、道路な

ど段差の解消、エレベーターなどである。飛行機での旅も事前に旅行社に申し込んでおけば、空港で車いす

を用意してくれ、搭乗の際も最初に搭乗口まで誘導してくれる。今回、妻の介護者と初めて機内に一番乗りさせてもらつた。人は老いる。

しかしユダヤ人であり、ユダヤ教徒だったイエスは弱者や異邦人にも目を注ぐ。当時のユダヤ社会では革命的言動だったのだろう、十字架上で殺された。

最前列の席をいつも私たち夫婦のために空けて下さり「もう少しだから頑張りましょう」と励ましてもらった。

日本人だけではなくて下さり「もう少しだから頑張りましょう」と励ましてもらった。

日本人だけではなくて下さり「もう少しだから頑張りましょう」と励ましてもらった。

福は行政がするものとか、制度の問題と心にしました。

福は行政がするものとか、制度の問題と思いつがちだが、弱者の共生は誰にでもできる気配り、励まし、いたわりの心の中にある。アンコール・ワットの第一回廊を手押し車を使っていたら、大柄な中年の外人女性から「ベリー・ナイス!! 私もその車がほしい」と笑顔で話しかけてくれた。他者からの励ましやいたわりの言葉が心にしみた。

福は行政がするものとか、制度の問題と思いつがちだが、弱者の共生は誰にでもできる気配り、励まし、いたわりの心の中にある。と感じさせられた旅であった。それは健常者と思つてゐる他者との交わりも同様だ。

（元山口放送取締役ラジオ局長）